
Erstes Kapitel.

Im siebenjährigen Kriege, in dem sehr viele Menschen ihr Vermögen, ihre gesunden Glieder oder gar ihr Leben, verloren, geriethen auch einmahl ein Trupp Preussischer und Oesterreichischer Husaren an einander. Jede Parthey war von Muth beseelt, keine wollte der andern weichen, jede wollte siegen. Eine Stunde lang hatten sie schon mit Säbeln und Pistolen um die Ehre des Siegs gekämpft, manches Pferd war schon gefallen, manches ohne Reiter entlaufen: da errangen endlich die Preussen den Sieg; die Oesterreicher ergriffen die Flucht, und wurden von den Siegern verfolgt.